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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 13. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 19.01.2015 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 49565 Bramsche 
 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Ilona Busch  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Jan-Aaldrik Grimme  
Frau Ulrike Koppik  
Herr Karl-Heinz Pilatus  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Rainer Darkow  
Herr Arndt Eggelmeyer  
Herr Laurentius Stuckenberg  
Herr Hanfried Wessling  

Verwaltung 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Protokollführerin 
Frau Simone von Dreele  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Monika Voß-Büter  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Jessica Timmermann  

Mitglied Die LINKE 
Herr Bernhard Rohe  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 20:30 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
20.10.14 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Haushaltsberatungen 2015   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-
schaft Ueffeln 

  

 8   Beantwortung von Anfragen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

 
OBMin Busch eröffnet die Sitzung, begrüßt  BGM Heiner Pahlmann und die Anwesenden zur  13. 
Sitzung des Ortsrates Ueffeln.  OBMin Busch stellt die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest.  
 
 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Auf Vorschlag von ORM Grimme wird die Tagesordnung um den  TOP 11 Verschiedenes  im nicht 
öffentlichen Teil der Sitzung erweitert. Hier sollen nochmals Anfragen und Anregungen aus der letz-
ten Ortsratssitzung besprochen werden, welche am 20.10.14 unter Top 13 und 14 im nicht öffentli-
chen Teil behandelt  wurden . 
Abstimmungsergebnis : Einstimmig.  
 
 
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.10.14  
 
ORM Eggelmeyer merkt an, dass es unter TOP 5 Sachstand Blühstreifenprogramm nicht OR Sögeln 
sondern Samtgemeinde  Sögel  (Ldkrs. Emsland) heißen muss. Die Samtgemeinde Sögel hat dies Pro-
gramm auf 70 ha erfolgreich umgesetzt, dies läuft  dort jetzt auch in den Mitgliedsgemeinden und 
findet vor Ort eine große Akzeptanz.  
ORM Pilatus spricht an, dass unter Top 11 Anfragen und Anregungen im Protokoll der letzten Sitzung 
der Hinweis bezüglich des Zustandes des Fußwegs an der Dorfstraße/B 218 fehlt.  Hier war angege-
ben, dass vor den Häusern Haus-Nr. 44 (Pastor) und Haus-Nr. 48 (Zander/ Fußgängerampel) dringend 
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der Gehweg ausgebessert werden muss (Unfallgefahr, besonders für Radfahrer). Die Arbeiten vor 
Haus-Nr. 48 sind bereits erledigt worden. 
Der Ortsrat beschließt die Genehmigung des Protokolls vom 20.10.14 zunächst für den öffentlichen 
Teil mit den genannten Änderungen. Im nicht öffentlichen Teil werden unter TOP 11 noch weitere 
Punkte angesprochen. 
 
Abstimmungsergebnis:  7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung.   
 
 
 
 
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBMin Busch berichtet dem Ortsrat, dass 

- im Oktober 2014 das Treffen der örtlichen Vereine und Verbände stattgefunden hat. Dabei 
wurde festgelegt, dass das diesjährige Osterfeuer wieder an der Reithalle stattfinden soll. 
Zudem wird auch in diesem Jahr ein Maibaum aufgestellt. 

- der Weihnachtsmarkt in Ueffeln am 1. Advent 2014 wieder ein voller Erfolg war. An dieser 
Stelle vielen Dank an alle Helfer, Vereine und Verbände, ganz besonders aber an Marco Stöl-
ting und Maik Tebbenhoff für die außerordentlich gute Organisation. 

- die Seniorenadventsfeier am 3. Advent, ausgerichtet von der Kirchengemeinde und dem 
Ortsrat, sehr gut besucht war. Bei leckerem Kaffee und Kuchen wurden viele Weihnachtslie-
der gesungen, Rätsel gelöst und Geschichten vorgetragen.  

- auch der Neujahrsempfang war in diesem Jahr sehr, sehr gut besucht. OBMin Busch bedank-
te sich bei Frau Oevermann im Namen des Ortsrates Ueffeln mit einem Blumenstrauß. 

- sie die Abrechnung ihrer Verfügungsmittel in Kopie an die Fraktionsvorsitzenden verteilt hat. 
Belege und Quittungen hat sie bei der Stadt eingereicht. Für evtl. Nachfragen steht sie jeder-
zeit zur Verfügung. 

 
 
 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es auf Nachfrage von OBMin Busch keine Wortmeldungen.  
 
 
 
 
 
 
TOP  6 Haushaltsberatungen 2015  
 
OBMin Busch fehlt in der Liste für den Ortsteil Ueffeln die unter TOP 9 der letzten Ortsratssitzung  
beschlossene Unterstützung  für die Erstellung eines Pflege- und Entwicklungsplanes des Blühstrei-
fenprogrammes.  
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Der Ortsrat beschließt einstimmig, die Mittel für die Aufstellung eines Pflege- und Entwicklungsplans 
für das  Blühstreifenprogramm mit  in den Haushalt aufzunehmen, wie bereits am 20.10.14 in der 
Prioritätenliste beantragt (Summe unbenannt). 
Zudem schlägt der Ortsrat Ueffeln einstimmig vor, Mittel für die Ausbesserung des Fahrbahnbereichs 
"In der Schneit - Ecke Balkumer Kirchweg" mit in den Haushalt aufzunehmen (Fahrbahn steht auch 
schon bei durchschnittlichen Regenschauern bis zur Mitte unter Wasser). 
ORM Stuckenberg erkundigt sich,  wofür im Investitionsprogramm bei der Grundschule Ueffeln im 
Jahr 2016 60.000 Euro eingetragen sind. Für 2015 sind an dieser Stelle 6.000 Euro eingetragen für 
einen Sonnenschutz im Altbau.  
Frage, welche Maßnahme ist dort 2016 angedacht?  Auf Seite 51, beim Produkt Maßnahme 21107 
sind  keine Hinweise auf das Vorhaben vorhanden.  Die Sanierung des Gebäudes wäre abgeschlossen. 
Hier wird um kurze Erklärung/Antwort gebeten.  
 
 
 
 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-

schaft Ueffeln 
 

 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Ortsrat die Verteilung der Mittel zur Pflege der örtlichen Ge-
meinschaft der Ortschlaft Ueffeln wie folgt:   

Empfänger Betrag 2014 Beschluss 2015 

   

Fliesen Kinderbecken  1500,00€ ------- 

DLRG   250,00 € 250,00 € 

Kirchengemeinde Jugendarbeit   250,00 € 250,00 € 

Kirchengemeinde Adventskaffee   250,00 € 250,00 € 

Elternrat Grundschule   150,00 € 150,00 € 

Elternbeirat Kindergarten   150,00 € 150,00 € 

Förderverein Grundschule     75,00 €   75,00 € 

AWO Seniorenarbeit   250,00 € 250,00 € 

Sozialverband Ueffeln   150,00 € 150,00 € 

Landfrauen   150,00 € 150,00 € 

TSV Ueffeln   750,00 € 750,00 € 

Reit-und Fahrverein   350,00 € 350,00 € 

Schützenverein       350,00 € 350,00 € 

Heimatverein   300,00 € 300,00 € 

Feuerwehr   300,00 € 300,00 € 

Ferienspaß Stadt   100,00 € 100,00 € 

Ferienspaß Ueffeln    250,00 € 250,00 € 

Örtliche Vereine   300,00 € 300,00 € 

Weihnachtsmarkt   350,00 € 350,00 € 

Verfügungsmittel OBM   ------- 200,00 € 

Nachmittagsbetreuung     75,00 €   75,00 € 

   

Ausbau Jugendraum ( Gemeindehaus)  1500,00 € 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig. 
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TOP  8 Beantwortung von Anfragen  
 
Zu TOP 11 Entwässerung der Straße „Steingräberweg“, „Zum Freibad“ und „Am Wiemelsberg“: 
ORM Darkow fragt nach, ob die Einläufe in diesem Bereich tatsächlich kontrolliert worden sind. Der 
Ortsrat regt an, die Einläufe erneut zu kontrollieren und bei Bedarf zu Spülen. Ansonsten müssten im 
Bedarfsfalle hier Durchstiche vorgenommen werden.  
ORM Koppik berichtigt Hinsichtlich des Rückschnittes von Bäumen aus den Beantwortungen von 
Anregungen und Anfragen der letzten Sitzung, dass der Seitenraum nicht überall zu eng sei. Gemeint 
war der obere Bereich des Friesenpatts ausgehend von Dr. Völkmann. Gerade vor den Gebäuden 
Friesenpatt 1 bis 3 z.B. sei der Seitenraum  breit genug. Trotzdem sind seit Jahren immer wieder stär-
kere Äste auf der Straße zu finden, die von größeren Fahrzeugen der Müllabfuhr bzw. der Landwirt-
schaft abgefahren werden und somit eine Unfallgefahr darstellen. Der Rückschnitt müsste einfach 
kräftiger bzw. regelmäßiger erfolgen.   
ORM Pilatus erklärt, dass das von Frau Paschen beschriebene "Ideen und Beschwerdemanagement" 
unserer Stadt mit dem Ereignismeldesystem der Stadt Osnabrück kaum vergleichbar ist.  Das EMOS 
System in Osnabrück sei eindeutig transparenter. In Osnabrück wird es den Bürgern per Internet 
ermöglicht, jederzeit einen Überblick über den aktuellen Stand aller gemeldeten Beschwerden auf 
Stadtebene zu erhalten. Somit ist sofort erkennbar, ob möglicherweise die von ihnen geplante Be-
schwerde schon aufgenommen wurde. Bezüglich EMOS hat Frau Paschen im Protokoll vom 
20.10.2014 angeboten, die Kosten zu überprüfen. Dieses Angebot wird gerne angenommen.   
ORM Pilatus macht den Verbesserungsvorschlag, den Zugang für das "Ideen und Beschwerdema-
nagement" auf der Internetseite der Stadt Bramsche leichter auffindbar zu installieren. Momentan 
verstecke sich dieser Zugang unter dem Button „Verwaltung und Politik“  gewissermaßen in der zwei-
ten Reihe. Der "Ideen und Beschwerdebutton" sollte aber möglichst auf der Startseite zu finden sein. 
ORM Pilatus übt erneut Kritik hinsichtlich der Mäharbeiten. Es kann nicht akzeptiert werden, dass die 
Anzahl der Mähdurchgänge übers Jahr gesehen von der Witterung abhängt. Bei Rasenlängen von ca. 
40 cm darf zudem auch keinesfalls nur gemulcht werden. Es bleibt eine schmierige glitschige Masse 
Gras zurück, die gefährlich für die Jüngsten ist. Insgesamt bleibe festzuhalten, dass das beauftragte 
Unternehmen im Jahr 2014 weder was die Qualität der Arbeit noch was die Anzahl der Mäheinsetze 
angeht seinen Verpflichtungen nachgekommen ist. 
 
 
 
 
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Pilatus weist erneut auf die Situation  in der Kurve “In der Schneit/Ecke Balkumer Kirchweg“ 
hin. Dort wurde keine Antwort vom Bauhof gegeben. Die Fahrbahn steht dort schon bei durchschnitt-
lichen Regenfällen bis zur Mitte unter Wasser. Es wird vom Ortsrat angeregt diese Maßnahme  in die 
Prioritätenliste für den Haushalt 2015 mitaufzunehmen.    
Der 2. Hinweis bezog sich auf den Fußweg „Martinistraße“ bis zur Siedlung „Im Zuschlag“, hier muss 
die Oberfläche ausgebessert werden.  
OBMin Busch ist angesprochen worden , dass durch die Stiegte neuerdings morgens Busse fahren. 
Der Seitenraum  sei auch bereits stark kaputt gefahren.  Hier sei zu klären, ob wirklich Schulbusse 
dort momentan fahren. 
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ORM Grimme bittet, die Qualität der Reinigung in der Turnhalle zu überprüfen. In den Duschen hätte 
sich Schimmel ausgebreitet und die Toiletten wären nicht stetig sauber.  
ORM Pilatus würde bis zur nächsten April-Sitzung gerne Informationen für den Ortsrat Ueffeln über 
den aktuellen Stand bezüglich der Breitbandversorgung im Neubaugebiet Steingräberweg haben. 
Momentan ist die Versorgung für einen schnellen Internetzugang offensichtlich noch nicht gewähr-
leistet. 
OBMin Busch bittet um eine kurze Rückmeldung entweder telefonisch oder per Mail z.B. bei der 
Ortsbürgermeistern, wenn in den Ortsteilen aktuell Maßnahmen aufgrund Anfragen und Anregungen 
erledigt werden.   
Die Zuwegung des Steingräberweges soll auf Wunsch des Ortsrates von der Bundesstraße her zeitnah 
ausgeschildert werden beginnend bei Labudda. Zusätzlich soll geprüft werden, ob auf der anderen 
Seite ein Sackgassenschild aufgestellt werden könnte.  
ORM Grimme regt an, das Sackgassenschild „Am Wiemelsberg“ um ein Schild keine Wendemöglich-
keit für LKW und ein Hinweisschild zum Baugebiet zu erweitern. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig.  
 
 
 
 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Auf Nachfrage von OBMin Busch gibt es hier keine Anfragen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Pahlmann Ilona Busch Simone von Dreele 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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